
 

 集団討論のテーマ 
A日程 対象：小学校教諭 

【社会一般に関すること】 

① 
仙台市教育構想２０２１では基本方針として，個性に応じた一人ひとりの学びを促し，長所

を引き出す学校教育を掲げています。児童の長所を引き出すための方法について，みなさんで

話し合ってください。 

② 
児童の読書時間の低下が懸念されています。読書の時間を確保するために，学校が果たすべ

き役割について，みなさんで話し合ってください。 

 

③ 
学力を向上させるためには主体的に学習に取り組ませることが重要です。このために学校の

授業でどんな工夫をしていくか，みなさんで話し合ってください。 

 

④ 
健やかな体の育成に向けて，食育は大切な教育の一つです。児童に望ましい食習慣を身に付

けさせるために，特に家庭との連携において大切なことをみなさんで話し合ってください。 

 

⑤ 
いじめの未然防止のために「特別の教科 道徳」の一層の充実が求められています。 

道徳的な課題にしっかりと向き合わせるために大切なことを，みなさんで話し合って 

ください。 

⑥ 
ＧＩＧＡスクール構想により，仙台市においても児童一人に一台の端末を整備しています。

他者との関わり合いを通して学びを深めていくために，この端末をどのように活用していくと

よいか，みなさんで話し合ってください。 

⑦ 
近年のインターネット環境の進展により，ネット依存症の低年齢化が社会問題となっていま

す。このことを未然に防止するため，学校でどのような授業をしていくとよいか，みなさんで

話し合ってください。 

⑧ 
仙台市においても，学校運営協議会（コミュニティ・スクール）の制度の整備が進んでいま

す。学校が地域と連携して教育活動を行うために何が必要か，みなさんで話し合ってください。 

 

⑨ 
震災後１０年が経過しましたが，防災教育の重要性は変わりありません。防災教育では平常

時から思いやりの心を醸成することが大切とされていますが，このことを学校の教育活動でど

のように育成していくとよいか，みなさんで話し合ってください。 

⑩ 
プログラミング教育では社会が情報技術によって支えらえていくことに気づくことも目指し

ています。このねらいを達成するために、大切なことについてみなさんで話し合ってください。 

 

 

 

【学校での指導場面に関すること】 

① 
宿題や提出物を何度も忘れる児童がいます。保護者に連絡をする際，どのように伝え，どの

ような協力をお願いするとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

② 
朝の会で泣いている児童がいます。担任としてどのように声掛けをしていくとよいか，みな

さんで話し合ってください。 

 

③ 
あなたの担任する学級で，４月の学級開きから１か月がたっても，休み時間にいつも一人で

過ごしている児童がいます。この児童に対し，どのような支援をしていくとよいか，みなさん

で話し合ってください。 

④ 
授業中にノートを取らず，本を読んでいる児童がいます。友達から注意されると怒って暴力

をふるうこともあります。この児童と学級全体にどのような指導をしていくとよいか，みなさ

んで話し合ってください。 

⑤ 
下校時刻が過ぎてから「子どもが帰ってきていません」と保護者から電話がありました。ど

のような点に気を付けながら対応していくとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑥ 
担任している学級で，特定の児童の靴や筆箱が隠される事案が発生しました。対応・指導を

する際に気を付けなければならないことを，みなさんで話し合ってください。 

 



 

⑦ 
ネグレクトが疑われる児童が学級にいます。児童本人や家庭への対応について気を付けなけ

ればならないことを，みなさんで話し合ってください。 

 

⑧ 
算数の学習中，「塾で習ったから簡単に解ける」と大きな声で答えを言って授業を妨げ，その

後の学習活動に真剣に取り組もうとしない児童がいます。担任としてどのように対応していく

とよいか，みなさんで話し合ってください。 

⑨ 
担任している学級の女子児童数名から「先生は男子ばかりひいきしていてずるい。」という苦

情を受けました。その後の対応について，みなさんで話し合ってください。 

 

⑩ 
 「前の担任の先生は宿題の量が少なくて良かった。今年も同じようにしてほしい」と頻繁に

訴えてくる保護者がいます。その後の対応について，みなさんで話し合ってください。 

 

 

 

Ｂ日程 対象：中学校教諭 高等学校教諭 養護教諭 栄養教諭 

【社会一般に関すること】 

① 
いじめは未然防止が大切です。学校全体として取り組むいじめ未然防止の方法を，みなさん

で話し合ってください。 

 

② 
小中高の学校生活や教育内容を円滑に接続できるよう工夫していくことが求められていま

す。このことに対しどのように取り組むとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

③ 
学校が抱える諸問題には「チーム学校」で対応していくことが求められています。 

「チーム学校」を構築していく上で最も大切なことは何か，みなさんで話し合ってください。 

 

④ 
学習していることと日常生活や将来との関わりが見いだせないことが，学習意欲が低下する

原因の一つではないかという指摘があります。このことに対し，どんな手立てを講じるとよい

か，みなさんで話し合ってください。 

⑤ 
学校のチーム力を高めていくためには，教職員同士の円滑なコミュニケーションが大切です。

勤務する学校で教職員のコミュニケーションを深めるために，どのように取り組むとよいか，

みなさんで話し合ってください。 

⑥ 
現在働き方改革が推進されており，教育の現場にも様々な変化が起きています。これからの

学校・これからの教師が働き方改革にどのように向き合っていけばよいのか，みなさんで話し

合ってください。 

⑦ 
部活動の練習時間に上限を設けるガイドラインが提示されるなど，教師の長時間勤務を解消

しようとする試みがなされています。一方で，部活動を通しての人間的な成長が多く見られる

ことも事実です。今後の部活動のあるべき姿について，みなさんで話し合ってください。 

⑧ 
生徒の体力の低下が懸念されています。生徒に運動習慣を身に付けさせるために，現在の感

染状況下において何ができるか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑨ 
仙台市においても，外国人生徒が公立学校で学んでいます。使用言語の多様化が進み個に応

じた指導が求められる現在において，このような生徒に対し，どのような配慮をするとよいか，

みなさんで話し合ってください。 

⑩ 
ＧＩＧＡスクール構想を推進するに際し，「教師のデジタル機器への対応力・指導力」を高め

ることが求められています。このことに対し，校内でどのような手立てが有効であるか，みな

さんで話し合ってください。 

⑪ 
障害のある児童生徒のみならず，全ての児童生徒のために，多様性に応じた教育機会の確保

が大切とされていますが，このことを学校教育でどのように実現していくのか，みなさんで話

し合ってください。 

 

 

 

 

 

 

 



 

【学校での指導場面に関すること】 

① 
３か月以上，不登校の状況にある生徒を担任することになりました。４月以降，本人や家庭

にどのように働きかけていくとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

② 
あなたの担任する学級で，学習に全く集中できず，テストも５分でやめてしまう生徒がいま

す。この生徒に対し，どのように支援していくとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

③ 
あなたの担任する学級の保護者から，「SNS に夢中で家庭での学習をまったくしない，親の

言うことも聞かなくて困っている。」と相談されました。その後の対応について，みなさんで

話し合ってください。 

④ 
あなたの担任する学級で，授業態度には問題がないものの，毎日３０分遅刻してくる生徒が

います。生徒に対してどのように働きかけるとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑤ 
あなたの担任する学級の保護者から，「最近，休日になると部屋にこもりがちで，将来，引

きこもりになるのではないか心配である。」と相談されました。どのように家庭と連携してい

くとよいか，みなさんで話し合ってください。 

⑥ 
新しいクラスの目標を考えることになりました。話合いを進めるときに配慮することを，み

なさんで話し合ってください。 

 

⑦ 
文化祭にクラスとして参加します。参加形式は任意です。どのような点を心がけて話合いを

進めさせるとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑧ 
「学年行事に参加したくない」という生徒が，あなたのクラスにいます。どのように対応し

ていくとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑨ 
あなたの担任する学級の懇談会で，「先生は優しすぎる，もっと厳しく指導してほしい」と

要望を受けました。このことをどのように受け止め，どのように対応するとよいか，みなさん

で話し合ってください。 

⑨ 
栄 

栄養教諭であるあなたが，給食時間中に偏食がある児童に声をかけたところ，「給食は好き

なものだけを食べればよいと，家族に言われている」と答えました。この児童に今後どのよう

に働きかけていくとよいか，みなさんで話し合ってください。 

⑩ 
保護者から「最近，子どもがネット依存になって困っている」と相談を受けました。担任と

してどのように対応するとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑪ 
 担任をしている生徒から「勉強したくない。なぜ勉強しなければいけないのか。」と質問さ

れました。担任としてどのように対応するとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

⑪ 
養 

養護教諭であるあなたが保健室で児童の手当をしている際，「担任の先生が怖い」との訴え

をうけました。児童にどのように対応するとよいか，みなさんで話し合ってください。 

 

 

＜集団討論の注意事項＞ 

・当日指定された「テーマ」にそって，受験者 5～6人 1グループで討論。 

・面接時間は入退室を含め約 40分。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


